
No.
意見・要望

　＜＞はアンケート記入
懇談会時　発言・回答

広報公聴委員会の
追加調査および回答（案）

市担当
部署

1 【まちづくり】 ◇総合計画[P104]公共交通の確保と施設の
 充実…駅・駅周辺での利便性向上と環境整備
◇都市計画マスタープラン
  [2021改訂　～2030]…公共交通の整備方針、
   地域カルテ[花岡地域の課題]

企画政策課
都市整備課

1-1 ●学校帰りに立ち寄れる
 場所があればいい〈華陵〉

・電車通学者が時間をつぶ
  せる場所が欲しい。
・座ってみんなで話したり
  勉強できる場所が欲しい。
・まちなかに気軽に行け
  る手段（循環バス）が
  あればなあ。
＜下松駅や店への
    アクセスが不便　華陵＞
＜若者が遊べる場所が
    少ない　華陵＞

〇駅近くに立ち寄れる
   場所があればいいね。
〇まちに出れる方法が
   あれば楽しい思い出
　が増えるかな。
〇米泉号の取組み紹介。
〇若い人に元気になっ
  てもらうことが大事。
〇議員もアイデアを
   出したい。

〇市地域公共交通網形成計画
  [～2021]の進捗チェック
（事業①都市間・地区間幹線
　サービスの強化、
  事業③市街地の主要施設を回る
  新規バス路線 の導入、
  事業⑤主要な駅やバス停等の
  待合環境の整備、
　事業⑥主要な駅やバス停等
  への駐輪場の整備、など）を
  進め、計画見直しへ若い
　世代の意見反映をさらにするよう
  市[企画政策課]に求めていきます。
〇学校からも具体的な要望として
  市[企画政策課]に提案いただけ
  ればと思います。

　

1-2 ●自転車で行ける距離に
  施設があり便利〈下松〉

　公共物、娯楽施設、
  飲食店多い
＜店がたくさんあり便利　華陵＞
＜都会すぎず田舎すぎない　華陵＞
＜買い物が近場で出来る　下松工＞
＜道が広く整備されている　下松工＞

〇引き続き高校生をはじめ市民や通勤
　通学で下松に来られる方々が便利で
　住みやすいまちづくりに議会も
　努めていきます。

2 【公共交通】 　 ◇総合計画[P104]公共交通の確保と施設の
  充実…鉄道バス利用利便性の向上
◇都市計画マスタープラン
[2021改訂～2030]…公共交通の整備方針
◇地域公共交通網形成計画   展開中

企画政策課
都市整備課

2-1 ●岩徳線の便利な運行希望
 [ダイヤの工夫、便数増]
　待ち時間が長い、自然災
  害時急に不通になる〈華陵〉

●駅から高校までのバス
  本数少ない〈華陵〉

＜岩徳線午後便、国道を
　通るバスが少ない 華陵＞

〇市公共交通網形成計画
  を着実に進めること、
  時代の変化や高校生の
  意見から計画の見直し
  も必要と考えています。
〇市内循環バスを議会で
  取上げたいと思います。

〇市地域公共交通網形成計画
[～2021]の進捗チェック
（事業①都市間・地区間幹線
　サービスの強化、
 事業③市街地の主要施設を回る
  新規バス路線の導入、
 事業⑤主要な駅やバス停等の待合
  環境の整備、
 事業⑥主要な駅やバス停等への
  駐輪場の整備、など）を進め、
 計画見直しへ若い世代の意見反映を
 さらにするよう市[企画政策課]に
 求めていきます。
〇学校からも具体的な要望として
 市[企画政策課]に提案いただけれ
 ばと思います。
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2-2 ●下松駅駐輪場の整備
  屋根が欲しい〈下松工〉

・雨天時サドルが濡れて
  しまう

〇市公共交通網形成計画
　を着実に進めること、
　時代の変化や高校生の
　意見から計画の見直し
　も必要と考えます。

[回答]2-1と同じ 　

3 【防犯】 ◇総合計画[P74]防犯・交通安全対策…
　組織的な防犯活動の展開

生活安全課

3-1 ●駅駐輪場の治安が
　悪い〈下松〉

・自転車の盗難や破壊あり。
・防犯強化を要望。

〇防犯カメラあり。
　事件が多発するようなら
　更なる対応必要。
〇自己防衛（施錠）も
　大事ですね。

〇立体駐車場の防犯カメラの設置に
　ついては、この場での犯罪報告が
　年１件程度となっており、今後も
　検討とさせて頂きますが、被害に
　あわれた方はぜひ警察へ通報・相談
　を行ってください。
　防犯対策としては、犯罪防止看板、
　１日２回の巡回と現場整備などを
　行い、犯罪発生の防止に引き続き
　務めて参ります。
　高校生の皆様も再度ツーロックの
　徹底を周囲の方々にも呼び掛けて
　いただき、共同で犯罪抑止に取り
　組んでいきましょう。

　

4 【通学路の安全】
危険な場所がある
〈華陵、下松工、下松〉

◇総合計画[P74]防犯・交通安全対策…
　交通危険箇所の点検・整備
◇都市計画マスタープラン
…自転車歩行者交通環境の整備方針

生活安全課
土木課

4-1 ●カーブミラーが見えない
　場所あり〈華陵〉

・横断歩道を少し出ないと
　見えないので危険。

〇具体的な場所を市や
　学校に届けてください。
〇通報アプリの導入検討
　も進めたい。

4-2 ●下松駅からの道路が
　ガタガタ段差あり〈下松工〉

〇地域との情報共有
 （課題認識）必要。
〇車への指導を警察に
　依頼したい。

4-3 ●学校前の道路、歩道が
　狭い〈下松工〉

・自転車同士の接触あり。

〇高校から危険個所を市
に伝えることも必要です。

4-4 ●お屋敷山坂道での自転車
　事故不安〈下松〉

・スピードが出る。
＜草が生え通りにくい下松＞

〇御屋敷山の改善経過
　調査（蓋かけや草刈り
　実施したか要確認）

4-5 ●下松小学校付近、通学
　児童が多く、自転車での
　通行怖さあり〈下松〉

〇自転車は車道左側通行
　歩道も歩行者がいれば
　歩行者優先を。
〇交通マナーを一緒に
　構築しましょう。

4-6

〇引き続き具体的な危険個所・内容を
　議員や近くの大人に伝えてください。
〇学校にも伝え、学校からも具体的な
　危険個所を市（安全会議等）に提案
　いただければと思います。
　（地図写真もあればわかりやすい
　ですね。）
〇市では昨年度から通学路の防草
　対策として、路肩部のコンクリート
　張りを進めています。
　（御屋敷山の坂の箇所も実施されて
　います。）

　

＜危険箇所伝えるにはどうしたらよいか　華陵＞
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5 【交通安全】 ◇総合計画[P74]防犯・交通安全対策…
　交通安全施設の整備促進、意識の高揚

生活安全課
土木課

5-1 ●カーブミラーを設置して
  欲しい（地図あり）〈下松工〉

・せせらぎ町内、車の出入り
　多い中、子どもたちが
　遊んでいて危険を感じる
　箇所ある。

〇市へ要望し設置可能。
  私道の場合は負担が
  発生します。

〇具体的な地図ありがとうございます。
〇現地確認しましたが、カーブミラー
　の設置がむつかしい状況（道路幅や
　支柱無しから民家設置の協力も
　必要な状況など）もあり、道路標示の
　検討も必要かもしれません。
〇各地域（住宅地内）でのカーブミラー
　等の設置については、自治会など
　地域の方の理解・合意も必要です。
　家族や地域の大人の方に説明し、
　地域（自治会）として市に設置要望
　することが必要です。
　（地域で費用を負担する場合もあり。）

　

5-2 ●交通マナーが悪い〈下松〉

・自転車同士の接触事故
　あった。
＜信号のない横断歩道で
  車が止まってくれない下松＞
＜道を譲ってくれない車が
　多い　下松＞

〇大人から子どもまで、ひとり一人が
　交通マナーを意識し行動することが
　大事です。
〇特に自転車は市内に専用路はなく、
　各人のマナーに頼らざる得ない状況
　です。自転車で移動することが多い
　高校生も慎重な運転を引き続き
　お願いします。

　

6 【防災】
　近年の災害への不安

◇総合計画[P70]防災・減災対策の強化…
　地域防災計画の推進、災害情報伝達の
  充実、ハザードマップの有効活用

防災危機管理
課

6-1 ●下松の防災の取組み
  状況を知りたい〈華陵〉

・河川状況リアルカメラの
  設置状況を教えて。
・避難訓練を地域と一緒に
  出来ればいいと思う。
　高校生が避難のサポート
  で協力したい。
＜放送が聞こえづらい、川が
  溢れることが多い　華陵＞

〇切戸川（桜大橋）河川
　監視カメラ情報紹介。
　県土木防災情報システム－

　水位情報－河川監視カメラ

〇地域と中学校合同の
　訓練計画あり。
　地域での訓練に声が
　かかれば協力を。

〇河川監視カメラ[県土木防災情報
　システム]を確認してみてください。
〇市では防災に特化した防災危機
　管理室が設置されています。
　防災に関する取組みやイベント等の
　高校への連絡、協働での取組みの
　検討を、市[防災危機管理室]に
　伝えておきます。
〇11月の防災講演会の資料を
　同封します。

　

7 【国際交流】
(華陵高校英語科あり)

◇総合計画[P160]多文化共生と
　国際交流…
　国際交流の推進、多文化共生の推進

地域政策課

7-1 ●外国人が住みやすい
　取組みはしているか〈華陵〉

〇市のパンフレット外国版
　があります。[英語など]
〇国際交流デーが以前
　市でもあったのですが。
〇市と共同で出来ること
　があればいいですね。
　高校からもアイデア出
　しをお願いします。

[←回答]

8 【スポーツ振興】 ◇総合計画[P156]スポーツ環境の充実…
　スポーツ施設の整備・運営
◇スポーツ推進計画[2019～2023]展開中

地域交流課

8-1 ●サッカーグランドを使い
　やすくして欲しい〈下松工〉

・市民グランンドや恋路
　サッカー場の予約が
　なかなか取れない

〇状況を調査、どうしたら
　練習環境が整えられるか
　研究したい。

〇現状を調査しました。[添付資料１]
　まずは可能なところに問い合わせを
　してみてください。
〇市内全体のスポーツ施設の課題と
　捉え、利用予約方法の研究を
　引き続きしてみます。
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9 【公共施設】 ◇総合計画[P108]公園の整備・管理…
　維持管理の充実
◇都市計画マスタープラン…
　公園緑地の整備方針
◇公園施設長寿命化計画展開中

都市整備課

9-1 ●市内公園トイレが汚い
　〈下松工〉

〇市で定期的に清掃実施
　している。
〇LED化や外観をきれい
　にすることも必要。

〇現状調査をしました。[添付資料２]
　市公園長寿命化計画でトイレ改修の
　動きもありますので、進捗確認を
　進めていきます。
〇引き続き公共施設をきれいに使う
　ことを心がけてください。

　

9-2 ＜公共の給水スポットが
　増えて欲しい　華陵＞

〇現在いい回答がありません。

9-3 ＜図書館がイベント含め
　充実している　華陵＞

〇ありがとうございます。
　引き続き図書館を有効活用ください。

10 【環境整備】 ◇総合計画[P94]都市防災…
　河川の改修整備・維持管理
◇総合計画[P84]環境美化の推進…
　環境美化運動等の展開
◇都市計画マスタープラン…
　河川の整備方針

土木課
環境推進課

10-1 ●キレイで子どもたちが
　遊べる川に〈下松工〉

・大きな石があり雑草が
　伸びている。
・学校では周辺清掃時に
　川清掃班あり。
＜環境問題の深刻さを日々
　感じている　華陵＞
＜空気がきれい　華陵　下松

　自然豊か　下松工＞

〇川をきれいにすることは
　防災の視点からも大事。
〇地域で2回／年河川
　清掃活動実施。
〇地域の取組みに高校生
　も参加をしてください。

〇市や地域の取組み（清掃活動など）
　の高校への連絡、協働での取組み
　の検討を、市[環境推進課など]に
　伝えます。

11 【人権】 ◇総合計画[P164]人権の尊重…
　人権尊重の環境づくり

人権推進課

11-1 ●シトラスリボンプロジェクト
　（コロナ禍での差別偏見を
　なくそう）〈下松〉

・高校で展開中。
・多くの方に伝えたい。

〇すばらしい取組みなの
で
　市長にも紹介を。
〇いま社会を変えるのは
　若い力ですね。

〇高校から市長に取組みの紹介を
　お願いします。
　[１０月１３日市長訪問設定]

　

12 【地域政策】 ◇総合計画[P50]福祉意識の醸成と
　環境づくり…支え合い地域活動の推進
◇総合計画[P148]協働による地域活動
　の推進…地域力を養う人材・組織の育成

生涯学習
　　　振興課
地域政策課

12-1 ●あいさつ運動の展開〈下松〉

・高校生になると恥ずかしさ
　もありあいさつしなくなる。
・挨拶は地域とのつながり
　なので大切にしたい。
・挨拶をもっとしたい。
＜花岡の人が笑顔で返してくれる
　華陵＞
＜地域の人が優しくあいさつしてくれる
下松＞
＜小学生が大きな声であいさつ 私もし
なきゃ　下松＞

〇市の小中学生はよく
　あいさつをする。
〇大人も高校生に挨拶
　をしたい。

[←回答]
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12-2 ●お世話になっている市に
　もっと貢献したい〈下松〉

・地域のごみ拾いをする。
＜住民のいろんな方が
　親切にしてくれる　下松工＞

〇コミュニティスクールの
　小中学校と高校との連携
　もさらに進むといいです。
〇地域のイベントなどに
　高校生の顔が見れたら
　うれしい。
〇高校は県管轄という
　認識を改めたい。
　一緒に活動できると
　ありがたい。

〇市では市民との協働を意識した
　地域政策課が昨年新設設置されて
　います。
　市や地域の取組み（清掃活動など）
　やイベント等の高校への連絡、協働
　での取組みの検討を、市[地域政策
　課、環境推進課など]に伝えます。
〇高校からも協働での活動アイデア
　があれば市[地域政策課]に連絡を
　お願いします。

　

12-3 ●高校の活動を地域の方に
　知ってもらいたい〈下松〉

　回覧板などの活用。

〇高校の活動を知ってもら
　える方法を市と話し合
　って考えたい。
　（自治会回覧など）

〇高校生の活動を紹介する方法
　（自治会回覧、広報掲載など）を
　市[地域政策課]と一緒に検討します。

　

12-4 ●若い世代と高齢者の
　関わりでの学び〈下松〉

・まつりやホタルを見る会
　などイベントを通して
　地域の良さが知れた。
・久保中CS（地域の部屋
　あり）で声かけや話す機会
　が多く、いろんな世代、
　人と関われた。

〇地域の交流が住みよさ
　につながっている、
　小中の頃から地域との
　交流の大切さを学ばれた
　んだなと感じた。
〇地域でやってきたことは
　よかったんだなと思う。

[←回答]

13 【市議会・議員への期待】 　 議会事務局

13-1

13-2

＜よりよい下松市、市の活性化＞
＜一部でなく下松全体を活性化させてほしい　華陵＞
＜住みやすいまちになることを一番期待　華陵＞
＜市を良くしてくれているとわかった。
　今より良い市になることを期待　下松工＞

＜市民の声の反映＞
＜今日の意見がどうなったのか伝えて欲しい
　その後も考えていきたい　華陵＞
＜市民の声に耳を傾けること　華陵＞
＜意見をできる限り反映してくれること　下松＞
＜市に寄せられた意見を具体策として実現して欲しい
　特に国際交流　華陵＞
＜高校生の悩み解決　下松工＞　＜コロナ対策　下松工＞
＜今回のような市民の声を聞いてもらえる場所を増やすこと
　下松工＞
＜若い人の意見を聞き入れ実行すること、若い人も参加しやすい
　政治体制にすること　下松＞
＜高校生と地域がつながりが持てるような活動をして欲しい 下松＞
＜シトラスリボンプロジェクトを全体に広げて欲しい　下松＞

〇今回は懇談会への参加、貴重な
　ご意見ありがとうございました。
　若い方の声を聴くことの大事さを
　改めて感じています。
　議会として、いろんな方法や場面
　での情報発信・情報収集に努めて
　いきますので引き続きよろしく
　お願いします。
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